

Suscripción  
UNA PESETA  
al mes

# Diario de Burgos

Número suelto  
CINCO CÉNTIMOS  
atrasado diez

Pago adelantado.

de avisos y noticias.

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Teléfono núm. 165.

Año III.—Núm. 805.—REDACCION, ADMON. E IMPRENTA, ALMIRANTE BONIFAZ, 7 Y 9, BAJO.—Martes 31 de Octubre de 1893.

## Diario de Burgos

DE AVISOS Y NOTICIAS

NO SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Precios de suscripción:

En Burgos, mes una peseta. Fuera, trimestre 2,50, semestre 6,50, año 12. Extranjero y Ultramar, año 25 pesetas.

Precios de inserción:

Anuncios: en 1.ª y 3.ª plana, línea del cuerpo 20 pesetas; en 4.ª plana, 0,10; reclamos, 0,25; comunicados y sellos de reclamación, 0,25; esquelas fúnebres, desde 5 pesetas en adelante.

Los precios de inserción rigen para los suscriptores con un descuento de 25 por 100. A igual beneficio tienen derecho todos los anunciantes, cuando el número de inserciones llegue a veinte en un mes. Si estas excedieren de diez, sin llegar a veinte, el descuento será de 10 por 100. Se hacen rebajas especiales a los anuncios permanentes y agencias inoventadoras.

Se considera que continúa suscripto todo el que al finalizar el plazo de su abono, no avise el cese o devuelva los números a la administración. No se insertan artículos que no procedan de la redacción o de colaboradores y corresponsales ya designados.

Pago adelantado.



**AGUA DE SELTZ**  
pura, higiénica y saludable.  
a 75 cts. el sifón.

**ABONOS.**  
Por 12 sifones 1'50 pesetas.  
Por 24 sifones 2'50 pesetas.

**GASEOSAS.**  
Botella pequeña, 0'15 pesetas.  
Botella grande 2'50 pesetas.

**Farmacia de ESCOLAR**  
Plaza de Prim, 19.

**Coronas fúnebres.**  
Desde tres pesetas en adelante, en la Soledad, agencia funeraria, Lain-Calvo, 9 y 32. Se han recibido las últimas novedades de París en pluma, raso, terciopelo y porcelana. Esta casa se encarga de alumbrar y decorar los nichos y se pintan en los días de los Santos. Teléfono núm. 14.

**Tomasa Baonza,**  
CORSETERA MADRILEÑA  
Corsés, fajas y corazas, corsés para embarazadas, fajas para caballeros, corsés bebés para niños. San Juan 58, piso segundo.—Burgos.

**A los labradores**  
Abonos químicos para toda clase de cultivos. Abonos para cereales, patatas, legumbres, viñas, árboles frutales, hortalizas y jardines. La producción agrícola.—Almirante Bonifaz, 23 y 25.

**AGUA DE SELTZ SALUDABLE**  
Y LIMONADAS GASEOSAS  
PRIVILEGIO POR 20 AÑOS  
Sifón privilegiado con el interior de porcelana.  
**Precios:**  
Sifón 15 céntimos. Limonada 15 idem.  
**Rebajas al por mayor**  
Depósito central: San Pablo, 18.  
Al por menor: Farmacia de N. Calleja, Plaza de Prim, 8 y Espolón, 54.

**Caas en venta,** sitas en esta ciudad, calle de Santander 20, y Moneja 21. El remate tendrá lugar el 5 de Noviembre a las 11 de su mañana en la Notaría de D. Fernando Monterrubio. 6-10

**Joaquín Navarro Gonzalez**  
Plaza Mayor, 30.—Burgos  
Acaba de recibir las últimas novedades en coronas fúnebres y varios artículos para Campo Santo. 4-4  
Teléfono núm. 183.

**AVISO.**  
En vista de los deseos manifestados por varias familias, las religiosas del Colegio del Niño Jesús, están dispuestas a abrir en el próximo mes de Noviembre, una clase de párvulos, si se reune cierto número de ellos, a los cuales se enseñará todo lo conveniente a primeras letras y fran es a los que lo deseen. Los honorarios serán 5 pesetas mensuales.  
Las familias que deseen enviar algún niño se servirán avisarlo, lo más pronto posible, a la señora Superiora para que ella pueda dar una respuesta definitiva a las familias que han manifestado los indica los deseos. 0-10

**Aviso importante.**  
El fotógrafo establecido en el paseo de los Cubos, número 14, se ha trasladado a la calle Lain Calvo, número 20, (casa de Velasco) donde seguirá efectuando sus trabajos, lo que avisa a su numerosa clientela en general.  
Todo trabajo pendiente de dicha fotografía se servirá recogerlo, Lain Calvo, número 20.

**Emilia de Bernaola.**  
CORREO 1.—BILBAO.  
Participa a su numerosa clientela que acaba de llegar a esta población con un elegante surtido en trajes, abrigos y sombreros para señoras y niños, hospedándose en el hotel de París.

**Venta de tierras**  
A voluntad de su dueño se venden varias, sitas en el Molino de los Guindales, término municipal de Burgos  
Para tratar dirigirse a D. Marcos Fuentes, plaza del Carbón, núm. 32, 2.º

**FOTOMINIATURA Y BORDADO FINO**  
Se garantiza la enseñanza en tres lecciones. No se necesita saber dibujo. Véanse modelos en el escaparate de los Sres. Hijos de Moliner, plaza Mayor. Se pintan retratos.  
Profesor: Fonda del Norte.

**ACADEMIA DE CONTABILIDAD**  
dirigida por  
**D. Gregorio Izquierdo Diez**  
Calle de Fernan González, número 21, 3.ª derecha.—Burgos.  
Estudios teórico-prácticos de Teneduría de Libros, Cálculos Mercantiles y franceses. Clase especial nocturna para los Dependientes de Comercio.  
Honorarios módicos.

**Ama de cría.**—Se ofrece con leche de dos meses, de una mujer de 30 años, de buena constitución y segundo parto. Barrio Jimeno, 16, 3.ª izquierda, informarán. 3-3

**Eduardo Aldea**  
18—PLAZA MAYOR—18.  
Ha recibido superiores camisetitas y pantalones para señora y caballero, pedales, calcetines y refajos de verdadero punto inglés.  
**NO HAY MEJOR**  
18—PLAZA MAYOR—18.

**Chocolates**  
Se regala una libra de chocolate, por cada seis que se compren.  
**CARÉS.**  
Se tienen todos los días, y se muestran a presencia del comprador, «La Puroza». Pasaje de la Flora.  
**Pérdida.**—En la tarde del miércoles último se perdió una pulsera de plata engarzada de realitos y una peseta todo calado. La persona que la haya encontrado, si tiene a bien de entregarla, Mercado, 12, se le gratificará. 3-

**Importante.**  
En la tienda de ultramarinos de Antonio Viñas, calle de San Lorenzo, núm. 1, se acaba de recibir una importante partida de habas zaragozanas para sembrar, y se dan a precios muy baratos. También se acaban de recibir alubias nuevas de rídon blancas y se dan a 6 reales el celemin y 45 céntimos el kilo, ambas pintas a 4 real s y tres cuartillos celemin y 38 céntimos kilo, garbanos superiores desde 70 reales fanega hasta 240, idem desde 50 céntimos kilo hasta 1'20, arroz valenciano 1.ª superior a 6 y medio reales cuarto arroba, id. de 2.ª a 5 y medio id., bacalao Islandia escocido a 1 peseta kilo, id. Noruega 1.ª superior a 90 céntimos kilo, paja de maíz superior, sin competencia en clase y precio. En esta casa encontrarán sus favorecedores toda clase de artículos pertenecientes a dicho ramo, y pimiento de cascara superior. 4

**PAÑOS Y NOVEDADES**  
de  
**PASCUAL QUEMADA**  
Plaza Mayor, 54.  
Habiendo regresado el dueño de este establecimiento de su viaje a compras, pone en conocimiento de su numerosa clientela haber recibido grandes surtidos en géneros para la próxima estación, tanto en tricotés, patenes, trajes, gabanes y vicuñas, como en pañalonería, gases, embozos y todo lo concerniente al ramo de pañería.  
Acaban de recibirse un nuevo surtido de pañetes para vestidos de señora, y bonitos artículos para abrigos.  
**Precio fijo.**—Teléfono núm. 123.

**CONFITERÍA Y REPOSTERÍA**  
de  
**MIGUEL ALVAREZ**  
Plaza Mayor, núm. 8.  
BURGOS

En este establecimiento se confeccionarán como de costumbre los exquisitos buenos de Santos, así como los sabrosos bunuelos de viento y rusos. 1-2

**Leche de burra**  
Encárguese en la botica del Sr. Calleja. Precios económicos.

**Traspaso**  
Del establecimiento de vinos de la calle de San Cosme núm. 16.  
Para tratar en el mismo. 1-2

## LOS SUCESOS DE MELILLA.

**CARTA DE MADRID**  
**Antecedentes.**—El plan de campaña.—Lo que hizo Margallo.—Los últimos combates.—¿De quién es la responsabilidad?—En el salón de conferencias.—Los diputados republicanos.—Un rumor desagradable.—El Consejo de ministros.—Sin noticias.—¿Hay crisis?—Nuestros buques.—Los fusiles Maüsser.

Madrid 30.  
Las cualidades del buen historiador son sinceridad, orden y claridad.  
Yo, que poseo la primera por temperamento, voy por asimilación a encastillarme en las dos últimas. Porque como esto de Melilla empieza a picar en historia, precisa que alguien se cuide de narrarla, y esta cuestión a mí me corresponde. Voy, pues, ya que en el ministerio de la Guerra empieza a brotar alguna luz, a referir por riguroso orden cronológico lo poco que se sabe concreto en este desdichadísimo asunto.

Después del día 2, cuando renació una relativa calma de la tregua entre moros y cristianos, se planteó en la plaza de Melilla el caso de la defensa, ya que la ofensiva era imposible de tomar.  
El general Margallo propuso un plan de campaña que remitió al ministro de la Guerra. Estudiólo este y hallólo excesivamente lento. Entonces propuso el ministro un nuevo plan, que no se aceptó inmediatamente hasta que informara sobre él la comisión técnica enviada a Melilla, bajo la presidencia del general Sanchiz.

He aquí los detalles de dicho plan. Como desde luego se comprendió la necesidad de enviar grandes fuerzas, la primera dificultad con que se tropezó fué el alojamiento de aquellas.

El barrio del Polígono y el campo de instrucción ofrecían excelentes condiciones para ello, pero se temió que los moros se internaran durante la noche, y con las avanzadas entablaron diariamente tiroteos que podían convertirse en reñidos comba-

tes sin probabilidades de victoria para nuestro ejército, falta de amparos fortificados.  
Para evitar esto y cortar a los moros el paso sobre la costa acantilada, que por su altura no puede ser fogueada por los buques, se pensó en formar un nuevo recinto de la plaza constituido por líneas de trincheras, que partiendo de la derecha unieran los fuertes de Rostro Gordo, Cabrerizas Bajas, Polígono, San Lorenzo y Camellos.  
La parte izquierda de la playa tenía su defensa en los buques de guerra, cuyos cañones pueden batirla perfectamente.

Terminado este recinto atrincherado, podían instalarse en él numerosas fuerzas sin peligros de correrías o emboscadas, y podían también apoyar sin exposición los trabajos de una nueva línea de trincheras, especie de quinto recinto que tendría sus límites entre Rostrogordo, Cabrerizas Altas y San Lorenzo.  
Dentro de ellos podían acampar más fuerzas y apoyar la construcción de tres fortines en una misma línea avanzada que domina en absoluto la mezquita y cementerio de Aguariach.

Entonces quedaba reducida la lucha a escaramuzas que no se atrevían los moros a convertir en batallas, bajo el fuego de tres fortines y una triple línea de trincheras que hubiera servido a maravilla para dejar sentir a los enemigos los efectos del Maüsser. Tal era y es, ni más ni menos, el plan de campaña propuesto por el Gobierno.

Las contingencias que pudieran sobrevenir no entraban en aquel, sino que dependían del criterio del general en jefe.

algunas horas pudimos contemplar aun en lontananza la gallarda silueta del Ganges.  
Sobrevino una calma chicha durante la cual nos entretuvimos Ruperto y yo en jugar a los dados mientras otros marineros se dedicaban a char voluntines.  
En esto oímos una fuerte exclamación de mi negro.  
—¿Qué es eso? Nab—le dije abandonando el juego.  
—Venid, señor Miles, venid pronto, que bien lo merece el espectáculo.  
—Bien, ¿qué es lo que te alarma?—y yo miraba hacia todas partes sin hallar cosa alguna que llamara mi atención.  
—Ved, señor Miles, prestad atención a estribor como hacía unas cien brazas de nosotros y esperad un momento.  
Como el negro me lo indicara, atendí un rato en aquella dirección, y bien pronto una fuerte agitación de las aguas, si bien más cerca ya de la distancia fijada, me indicó que iba a ver algo extraordinario.  
Un enorme cetáceo apareció en la superficie de las aguas. Era un balleato de largos bigotes que nadaba apresuradamente, levantando a su alrededor verdaderas olas de espuma.

Se acercó a nosotros, y el capitán Dale, que le mandaba, recibió al instante a su bordo al mister Digges. Yo que formaba parte en la tripulación del bote que condujo al Ganges a nuestro capitán, al examinar de cerca el primer buque de guerra americano, tentado estuve a engancharme en él como voluntario.  
Mister Digges refirió al comandante nuestro episodio con el bergantín, y oí a aquel que contestaba:  
—¡Ah! esos franceses no se contentan con dar que hacer en tierra, y vienen también a correr aventuras por el mar. Pero desconfiad, amigo, que no ha de tardar mucho tiempo sin que estos mares se hallen libres de esa plaga de aventureros. Los Estados Unidos se aprestan formando una escuadra formidable que ha de escarmentar los sin tardar.  
Después de obsequiado galantemente nuestro capitán por la distinguida oficialidad del crucero, nos dirigimos al bote, y cuando abandonábamos el buque dos cañonazos nos hacían el saludo de despedida, cortesmente contestado a los pocos instantes por el Tigre en igual forma é izando a los topes la bandera americana.  
Siguió luego cada cual su tirotero y durante

—¿Qué buque es ese?—dijeron.  
—El Tigre de Filadelfia que se dirige de Calcuta a America. Y ese bergantín ¿quien es?  
—La Furia corsario francés. ¿De dónde decís que venís?  
—De Calcuta—¿y vos?  
—De Guadalupe. ¿Y a dónde marcháis?  
—A Filadelfia; pero no os acerqueis tanto a barlovento, pues pudiera ocurrir un siniestro.  
—¡Un siniestro! ¿y qué entendéis por siniestro?  
—Vamos, no os entiendo bien; voy a arrimarme a vuestro costado.  
—Dejad el sitio franco, os repito, vuestro botellón de foguete va a enredarse en los aparejos de nuestro palo de mesana.  
—No os comprendo. ¡Vaya! hijos, llegó el momento.  
—¡Barloventead y desentredad su berlinga!—gritó el capitán Digges, y tú Nab descarga contra esos perros.  
La bomba funcionó inmediatamente y cuando cinco ó seis franceses aparecían sobre su bauprés el agua hirviendo cayó sobre ellos a torrentes.  
El efecto fué instantáneo. Los que con tanto impetu se preparaban al abordaje, se tiraron al mar, prefiriendo el baño de agua fría a ser cocidos a chorro con el hirviente líquido.

Ahora bien; el general Margallo engañado sin duda por las kabilas y por los bajás, hizo excursiones por la izquierda del campo, sin que fueran en lo más mínimo hostilizadas. Y creyendo que nada ocurriría, quiso adelantar terreno, fiado en su valor heroico, y emplazó dos baterías en dos alturas inmediatas a Camellos, que dominaban por completo a la mezquita de Sidi Guariach.

Esto que los moros estimaron como un insulto, irritóles sobremanera, dando lugar á los tristes hechos del 27 y 28.

Como los moros hallaron seria resistencia en Camellos, entre el fuego Mausser y el del Conde de Venadito, corrieron por la falda del Gurugú y llegaron por detrás de Rostrogordo, cuya línea de trincheras hasta la playa no estaba construida, llegando hasta el Polígono, á cuya guarnición (cazadores de Cuba) foguearon, y dejando á los fuertes de Cabrerizas altas y bajas completamente aislados y sin comunicación con la plaza.

Yo no he de defender al ministro de la Guerra en los combates del 27 y 28, porque estimo que si el plan no se cumplió no es suya la culpa de lo sucedido.

Las imprevisiones de lo que pasa en Melilla y las anteriores á la actualidad, merecen que caigan sobre el ministro censuras mil.

Peró en lo ocurrido últimamente, no cabe duda de que ha influido la confianza que en los bajás tenía un bravo general español, que queriendo levantar la enseña de la patria se ha visto engañado. Ha caído, pero ha caído envuelto en la bandera.

En Guerra han facilitado á la prensa esta tarde, como justificante del ministro, los telegramas cruzados entre el ministro y el general Margallo. En ellos, aquel ordenaba á éste que procediera á ensanchar la fortificación, y en el caso de que las tropas fuesen hostilizadas, se hiciera fuego de cañón sobre el enemigo.

Yo que tengo el criterio más amplio que el que puede encerrarse en una nota oficiosa, dejo al lector las consideraciones que las anteriores noticias puedan sugerirle.

Entre tanto, bueno es que ciertas correspondencias oficiales se hagan públicas, para que todos sepamos á qué atenernos.

El salón de conferencias del Congreso ha ofrecido esta tarde el aspecto de los días solemnes.

Mucha gente en los pasillos y en el salón de conferencias. Comentarios vivísimos sobre los sucesos del día; expectación extraordinaria por conocer nuevos detalles de lo ocurrido anteaer y ayer; extrañeza por la carencia casi completa de noticias; censuras más ó menos directas al general López Domínguez, en unos labios; frases de defensa en otros; elogios al señor Cánovas del Castillo por las declaraciones que á dicho hombre público han merecido los recientes hechos de armas; ru-

moreos de que las tropas españolas habían librado ayer una gran batalla, obteniendo colosal victoria y avanzando bastante en el campo... Y por si estos asuntos no bastaban para justificar aquella animación y aquellos comentarios, llegaron á las cinco los diputados de la minoría republicana que, por vez primera, después de su retirada, acudían oficialmente al Palacio del Congreso para reunirse y cambiar impresiones.

Los objetos de la reunión (que si-gue celebrándose á la hora en que cierra esta carta) son dos: significar al Gobierno la conveniencia de que las Cortes reanuden cuanto antes sus tareas, no solo para acordar con mayor solemnidad los sacrificios que impone á la patria la campaña de Melilla, sino también para exigir oportunamente al Gobierno estrecha cuenta por sus gestiones, que los republicanos creen desacertadas.

Si el Gobierno no accede á esos deseos, dícese que los republicanos redactarán un manifiesto significando al país sus opiniones acerca de nuestra política en Africa.

Otro asunto que podía considerarse resuelto en defensiva, aun antes de comenzar la reunión, es la vuelta al Parlamento de los diputados republicanos. Uno de los más significados me decía al entrar en la sección tercera donde iban á reunirse, que si en momentos solemnes tomaron el acuerdo de abandonar sus escaños, hoy no pueden ni deben persistir en esa actitud, en primer lugar porque no sería patriótico según alejados de la política activa cuando la patria reclama el auxilio de todos, y en segundo porque, como quiera que el proyecto de Administración local puede darse por muerto, ha cesado la causa principal, acaso única de dicha retirada.

Ha sorprendido que, casi al mismo tiempo que los republicanos, comenzaran á reunirse los diputados vascongados para tratar del mismo proyecto de Administración local, que ya pertenece á la historia.

Como rumor desagradable, que quiera Dios no se confirme, he oído que en las inmediaciones de Melilla se ha declarado una enfermedad infecciosa que contribuye á agravar las heridas de nuestros soldados. Estos accidentes, que en otro tiempo causaron tantas víctimas como el plomo ó el acero son hoy poco comunes, desde que la ciencia cuenta medios valiosos de antiseptia interna y externa para destruir los gérmenes de infección. Por fortuna, la Sanidad militar cuenta personal dignísimo y material escogido para hacer frente á esa complicación, caso que llegara á adquirir gran desarrollo.

El Consejo de ministros convocado en casa del señor Sagasta á última hora, debe tener más importancia de lo que generalmente se presume.

Si se atiende á las impresiones re-

cibidas cuando entraron los ministros al Consejo, muy dadas ya las cinco de la tarde, la reunión es para acordar entre otros asuntos administrativos de menor cuantía, la manera de establecer un servicio de vapores desde Melilla á Málaga, Alborán ó Almería, á fin de que el gobierno pueda tener noticias frecuentes del teatro de la guerra, porque según confesión de los propios ministros el gobierno nada sabe de Melilla, ni tiene otros detalles de los últimos combates que los que la prensa ha publicado.

Al ministerio de la Guerra han acudido durante el día de hoy muchas familias para saber de sus parientes, y en aquel departamento no han podido facilitar ningún dato, pues carecen absolutamente de ellos. El cable no funciona y la deficiencia, si es que existe ésta, según dicen en los centros oficiales, está entre Melilla y Alborán.

El gobierno, pues, está sin noticias de lo que pueda haber ocurrido en Africa desde ayer mañana. Ignora aún si ha llegado el general Macías á Melilla.

Peró no es ésta carencia de noticias la que obliga á reunirse los ministros, pues lo del servicio de vapores se puede disponer sin necesidad de convocar á un Consejo; hay mar de fondo, y el ministro de la Guerra se muestra inquieto y disgustado. Su deseo es ir á Melilla, aunque tuviera que trocar el nombramiento de ministro por el de general en jefe del ejército de operaciones en el Riff y al parecer debe haber notado en altas esferas algo así como inclinaciones á confiar aquella misión al general Martínez Campos.

Dígame el lector si no hay sobrado motivo para que el general Lopez Domínguez haya pedido la celebración de un Consejo para que frente á frente le digan sus compañeros su opinión respecto al particular.

Repito que hay mar de fondo en el asunto y ya irá saliendo lo que resulte.

En Marina afirman que la situación de nuestros buques de guerra no puede ser otra que la que actualmente ocupan.

El «Conde de Venadito» ha recibido nuevas municiones que necesitaba, que pidió al ministro de Marina y que le ha llevado el crucero «Alfonso XIII» que salió ayer mismo de Algeciras para Melilla, donde permanecerá.

Por cierto que allí se niega que el «Conde de Venadito» haya sido canoneado por los riffeños ni tampoco que haya sido atacado por los carabos de los sanguinarios marroquíes.

Respecto de la permanencia de la escuadra en Algeciras, dícese que obedece especialmente esta medida al hecho de no poder fondear los grandes buques frente á la plaza de Melilla, por las dificultades que encuentran para evolucionar y para combatir, en caso necesario, desde aquellas aguas.

Esto se contesta á las censuras que se repiten en todos los periódicos, en las dependencias del general Pasquín. Sea de esto lo que quiera, hay que convenir en que nuestra marina podía jugar mayor papel que el que juega en el actual conflicto.

Aunque con reservas, adelantaré una noticia que aunque no la he confirmado oficialmente la tengo por cierta, dado el origen en que la he hallado.

Parece que el crucero «Reina Mercedes» se halla listo para hacerse á la mar con rumbo á Melilla en el puerto de Bremenhaven y que el no haberse hecho á la mar con los Mausser que tanto se esperan en nuestro puerto proviene de que solo ha embarcado 5.000 en vez de los 10.000 anunciados.

Añádesse que los restantes no han llegado aún al costado del buque y hay quien asegura que ni llegarán tampoco.

¿Por qué es esto? Hay quien cree que no se trata de cuestión de intereses, sino de que alguna cancellería ha procurado bajo mano que surjan estas dificultades. Necesario será que se siga la pista á este negocio.

Por de pronto conste que se ignora el día en que podrá salir de Bremen «el Reina Mercedes».

### MANIFESTACIÓN ESCOLAR

Comunicado.

Sr. Dr. del DIARIO DE BURGOS.

Muy señor nuestro: La juventud estudiosa del Instituto de segunda enseñanza de esta capital, en cuanto tuvo noticia del descalabro sufrido por nuestros hermanos en Africa, concibió enseguida la idea de reunirse para llevar á cabo inmediatamente una manifestación á fin de dar á conocer al Gobierno y á España entera, que no en balde circula por las venas de los estudiantes burgaleses la sangre española, la misma que la de los Cides y Guzmanes.

Al efecto, ayer tarde, luego de concebida la idea, previa la venia de los señores gobernador civil, director del Instituto, alcalde y gobernador militar, se circularon las correspondientes disposiciones, y esta mañana á las nueve nos hemos reunido todos los estudiantes del Instituto, sin faltar uno, marchando al Seminario para rogar á su director permitiera la incorporación de sus alumnos, pero sin duda no comprendiendo este señor el objeto patriótico que nos guiaba, no quiso recibírnos, razón por la que algunos compañeros nuestros, excitados ante desprecio de tal naturaleza, quisieron demostrar su coraje, lo que á duras penas pudimos conseguir evitar. Pasada esta primera y desgraciada impresión, salimos con dos banderas, facilitadas por el Ayuntamiento, marchando por el Arco de Santa María, calles de la Paloma, Lain-Calvo y San Lorenzo á la escuela normal para que

se nos incorporasen los estudiantes de la misma con su correspondiente bandera, haciéndolo después progresivamente otras escuelas y academias, también con sus banderas.

Organizada de este modo la manifestación escolar, fuimos con la debida compostura y demostrando nuestro entusiasmo patriótico á saludar al señor gobernador militar, después de pasar por los cuarteles y centros militares. Este señor, con una galantería que le honra, se acomodó al balcón, siendo muy aplaudido y contestado unánimemente por todos los escolares á los gritos de ¡Viva España! ¡Viva al ejército! ¡Viva Burgos! ¡Viva el Rey! y ¡Viva la Reina!

Pasamos después por la Alcaldía y disuelta la manifestación á las doce menos cuarto, fuimos á dar cuenta al señor gobernador civil de haberla llevado á cabo en la forma que llevamos expuesta, suplicándole pusiera en conocimiento del gobierno de Su Majestad, los sentimientos de nidalgua que abriga esta capital representada en dichos momentos por la juventud escolar, y esta autoridad, con la finura que le caracteriza, nos manifestó que lo haría, remitiendo gustoso la sentida instancia original que se le había entregado de antemano, obsequiándonos después con magníficos habanos.

Si V. que tan bien sabe interpretar las ideas que emanan del amor patrio, quiere dar cabida en su ilustrado periódico á esta ligera reseña se lo agradecerán los que suscriben, individuos de la Comisión.

Burgos 30 de Octubre de 1893.— Manuel Pereira y Muñoz, Luis de Diaz de Villachica, Paulino Balaguer y Garcia, José Lubián Gorbea, José Arroyo y Jalón.

### Ayuntamiento

#### Sesión del 30 de Octubre.

Abierta la sesión bajo la presidencia del Sr. Alcalde D. Emilio Luis y Rozas y asistencia de los Sres. Perez Barrioacanal, Sierra, Riero, Lasso, Gil Gonzalo, Cisneros, J. Hernandez, Casado, Hernandez (D. M.), Gutierrez Domínguez, Montero, Martín, Dorao (D. Lino), Ortega, Cuesta, Corral, Parayuelo, y La Morena y tres individuos de la junta de asociados; se aprobó por unanimidad la tarifa que ha de regir en la báscula colocada en el mercado de ganados de 25 céntimos por peso, con lo que dichos señores asociados se retiraron.

Leída que fué por el señor Secretario el acta de la sesión anterior, se aprobó por unanimidad.

Leyéndose los informes de la mayoría y minoría sobre la solicitud dirigida al Ayuntamiento por el médico Sr. Izquierdo, al objeto de que se le adjudicase la plaza vacante de Médico Cirujano de la casa de socorro de esta ciudad.

El Sr. Cuesta dijo debia desestimarse dicha pretensión; pues si dicho Sr. Izquierdo pide el traslado fundándose en su inutilidad para ciertos servicios de cirugía y medicina, mal podrá cumplir debidamente con las obligaciones que el cargo solicitado en sí encierra, alegando además que no hay razón alguna para excluir á los demás facultativos, tanto de los demás distritos como libres, del concurso, el que termina pidiendo.

Puesta á votación fue desestimada por catorce votos contra cinco.

La Furia se deluvo para recoger su gente y nos dejó que verificásemos en libertad nuestra arribada.

El capitán Digges mandó por precaución colocar en los atracaderos los dos cañones de á nueve del alcázar, pues esperábamos, fundadamente que los franceses tratarían de vengar la mala pasada que acabáramos de jugarles, y en efecto, no se hizo esperar mucho esta venganza.

Los dos buques se hallarían próximamente uno de otro unos tres cables de distancia, cuando nos largaron un cañonazo, cuya bala atravesó la gavia de mesana, pasó entre los aparejos de sota-vento, una parte de la gavia mayor, y la bichocar luego contra un cuerpo duro.

Pensé en Ruperto y miré con inquietud hacia el puente.

—¡Hó! ¡A la cofa de mesana! —gritó con todos sus pulmones el capitán. ¿Dónde ha ido á parar ese proyectil?

—Tranquilízase, capitán, —respondió Ruperto con voz segura. — Está en el tope del mastelero, y no ha hecho avería sensible.

—¡Perros judíos! —exclamó furioso Nab, empujando de nuevo la bomba. — Ahora vereis.

Y empezó con todo el coraje de que era capaz

á hacer homitar á su extraña batería, hasta que mister Marbre sugetándole le gritó.

—¡Pero qué demonio, haces ahí, negro loco? ¿No ves que tu cañón no tiene alcance suficiente, y estás ametrallando el mar? Espé, que si el enemigo vuelve á acercarse ya necesitaremos tu arma. Entre tanto no gastes pólvora en salvos.

—¡Eh, de la gente! ¡A los cañones! — oímos exclamar al capitán, y apenas terminada la orden una descarga formidable ensordeció con sus ecos el espacio.

Por el pronto no pudimos apreciar el efecto de aquella en el enemigo; pero disipado el humo vimos que una de las balas le había llevado el pico cangrejo.

—¡Hurra! —gritó á coro toda la tripulación, mientras Nab de pie sobre el puente enseñaba los puños á los franceses.

Tal fué el resultado del combate, del cual se debia gran parte al comportamiento de Nab, por lo cual recibí las felicitaciones de todos, y se gitimos nuestro viaje sin que el corsario francés tratara de acercárenos nuevamente.

A los pocos días, cerca del cabo de Virginia, hallamos al Gages, buque de la matrícula de Filadelfia, que acababa de ser transformado en navío de guerra.

no vi al animal abrir su boca descomunal como para respirar, y no pude menos de decir á Nab:

—¡Por San Telmo! que bien pueden pasar por ahí un par de hombres á caballo.

La respiración de la batería era anhelante en extremo y todo lo largo de su cuerpo se agitaba con un temblor convulsivo.

—Ya sale el otro, —gritó de nuevo Nab.

Efectivamente, á muy corta distancia del balle-na o apareció otro enorme bulto, que poco después conocimos era un pez espada, que nadaba con extraordinaria agilidad.

Por su actitud á la corta distancia que le separaba de su compañero, pudimos comprender que se trataba de librar en aquél momento una terrible batalla.

Avanzó el halienato en busca de su contricante, y cuando lo tuvo cerca se volvió con rapidez y dirigió con la cola tan formidable golpe al pez espada, que levantó una verdadera montaña de agua. La destreza del pez, libróle, á no dudarlo, de un terrible desastre que hubiera tenido que sufrir á no sumergirse de pronto y perderse bajo el mar; pero volviendo á aparecer bien pronto, antes que el enorme cetáceo más tarde en sus movimientos, tuviese tiempo de ponerse en guardia.

El pez espada aprovechándose de la desventaja

A instancia del Sr. Sierra se acordó que el concurso se celebre bajo las mismas condiciones que el anterior.

Noticias locales

El Boletín oficial de ayer contiene lo siguiente: Acuerdo declarando fenecido el expediente de registro de una mina.

Según el rumor público, pronto tendrá ocasión de ponerla en práctica, pues dicesse que ha muerto un soldado de ingenieros de esta provincia.

Para garantía de las personas que nos remiten cantidad de dinero a la suscripción patriótica abierta por la prensa de esta ciudad, consignamos que el D. Juan de Burgos ingresa todos los días en una conocida casa de banca de esta población los donativos que recibe con tal objeto.

Entre los favorecidos en esta ciudad con el premio segundo de la lotería, se cuentan varios industriales y operarios, algunos de los cuales se hallaban bastante necesitados.

Entre los favorecidos en esta ciudad con el premio segundo de la lotería, se cuentan varios industriales y operarios, algunos de los cuales se hallaban bastante necesitados.

Entre los favorecidos en esta ciudad con el premio segundo de la lotería, se cuentan varios industriales y operarios, algunos de los cuales se hallaban bastante necesitados.

Entre los favorecidos en esta ciudad con el premio segundo de la lotería, se cuentan varios industriales y operarios, algunos de los cuales se hallaban bastante necesitados.

Entre los favorecidos en esta ciudad con el premio segundo de la lotería, se cuentan varios industriales y operarios, algunos de los cuales se hallaban bastante necesitados.

Entre los favorecidos en esta ciudad con el premio segundo de la lotería, se cuentan varios industriales y operarios, algunos de los cuales se hallaban bastante necesitados.

Entre los favorecidos en esta ciudad con el premio segundo de la lotería, se cuentan varios industriales y operarios, algunos de los cuales se hallaban bastante necesitados.

Entre los favorecidos en esta ciudad con el premio segundo de la lotería, se cuentan varios industriales y operarios, algunos de los cuales se hallaban bastante necesitados.

Entre los favorecidos en esta ciudad con el premio segundo de la lotería, se cuentan varios industriales y operarios, algunos de los cuales se hallaban bastante necesitados.

Entre los favorecidos en esta ciudad con el premio segundo de la lotería, se cuentan varios industriales y operarios, algunos de los cuales se hallaban bastante necesitados.

Entre los favorecidos en esta ciudad con el premio segundo de la lotería, se cuentan varios industriales y operarios, algunos de los cuales se hallaban bastante necesitados.

Entre los favorecidos en esta ciudad con el premio segundo de la lotería, se cuentan varios industriales y operarios, algunos de los cuales se hallaban bastante necesitados.

En el expreso de anoche llegó a esta población el comandante general primer jefe del sexto cuerpo, D. Valeriano Weyler.

Se ha presentado al gobierno civil de esta provincia el reglamento que para los efectos legales ha presentado el Casino republicano de la villa Miranda de Ebro, del cual se ha tomado razón y puesto la correspondiente nota.

Como anunciábamos en el número del día de ayer, hoy publicamos el comunicado que nos ha remitido la Junta organizadora de estudiantes del Instituto provincial.

Respecto a que los alumnos del seminario no acompañasen a los institutistas no fué por falta de patriotismo, sino por otras circunstancias, y entre ellas la de hallarse practicando los ejercicios espirituales.

Hoy se ha dado orden por la autoridad municipal para que cesen de prestar el servicio de reconocimiento de viajeros en la estación, los médicos encargados al efecto.

Cartas detenidas por ser desconocidos los interesados. D. Laureano Alonso Peñaiba, procedente de Aranda de Duero.

D. Julián P. Repiso, de Bilbao. D. Manuel Babela, procedencia desconocida. D. Rosa de la Fuente, de Villadiego.

D. Andrés Mendoz, procedencia desconocida. D. Justo Diez Martínez, de Castrogeriz. D. Anselmo Burgos, Sello, de San Román (Valladolid).

D. Marcos de Larracochea, procedencia desconocida. Sres. Viuda e hijos de P. Diez, comercio, de Iruñ. D. Manuel Maurique, lanas, de Tolosa.

D. Antonio Berao, de Soria. D. Manuel Diez Hernandez, comercio, de Barcelona. Sres. Hijos de B. Diez, Ultramarinos, de Pasajes. D. Manuela Perez Andrés, de San Sebastián.

Hotel Monin: D. Bernardino Martín, de Aranda y D. Benito Juado, de Valladolid. Hotel Paris: Mr. Carker, de Francia y D. Jacinto García, de Bilbao.

Hotel del Norte: D. Santos del Río y S. Mora, de Castillo y Mr. Geo. T. Tardlé, de Luglaterra.

En el día de hoy se han sacrificado en el matadero público de esta ciudad 7 bueyes, 3 terneras, 38 carneros, 6 ovejas y 8 cerdos.

En el banco regulador se ha vendido en la mañana de hoy el tocino y lomo 1,48 y a 1,58 pesetas el kilo.

En el día de ayer se inhumó en el cementerio general de esta ciudad el cadáver del presbítero Dr. D. Pedro Blanco Saiz, de 81 años de edad, Huerto del Rey 16.

El comandante don Francisco Mendie la Vasco, que era de plantilla en la zona de Burgos, pasa en concepto de agregado a la misma.

El de igual clase don Joaquín Pastor Miralles, de agregado ha pasado a ser de plantilla a la zona de esta capital.

Para enfermedades urinarias «Sándalo Pizá», 1000 pesetas al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona.

Verse el anuncio de los Grandes almacenes del Printemps, en la cuarta plana.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.

Madrid 31—9. m.

Telegrafian de Cadiz que el «Casino Gaditano» ha organizado por su cuenta un hospital de sangre para la curación de los heridos de Melilla, los cuales serán asistidos por los estudiantes de la facultad de Medicina, que generosamente se han prestado a ello.

Hoy regresará a Melilla el vapor «San Agustín» conduciendo una batería. En Algeciras recogerá al regimiento de la Reina.

Las autoridades han pasado toda la noche haciendo los preparativos necesarios para el embarque. Madrid 31—9,5 m.

Los comerciantes de Madrid han acordado abrir una suscripción para adquirir fusiles Maüsser y atender a los gastos que exija la curación de los heridos. Algunos gremios muéstranse dispuestos a figurar en la suscripción con cincuenta pesetas por persona.

Segun noticias de Almería, ha llegado a aquella población el vapor «Luis Cuadra» que trae importantes telegramas para el Gobierno. El capitán de dicho vapor ha manifestado que la lucha sostenida en estos últimos días por nuestras tropas con los rifeños fué terrible, y los moros debieron sufrir innumerables bajas, pues las faldas del monte Gurugu están sembradas de cadáveres.

Cuando salió de Melilla el vapor, continuaban siete periodistas encerrados en el fuerte de Cabrerizas altas. Madrid 31—9,30 m.

El vapor «San Agustín», llegado a Cadiz, ha traído pliegos del general Macías para el Gobierno. Cuando se divisó desde Cadiz el vapor, reinó gran ansiedad por creer que a bordo de él llevaban los heridos de Melilla.

El general Macías, tan luego como tomó posesión de su cargo, ordenó que se estableciera el campamento en el tercer recinto, por ser lugar mucho más seguro que el que antes ocupaba. Madrid 31—1,45 t.

La suscripción abierta por los comerciantes de esta Corte para allegar recursos destinados a la campaña de Melilla, promete dar magnífico resultado. La reunión que para dicho objeto celebró anoche el Circulo de la Unión Mercantil, produjo notable efecto en todo el comercio.

Elogiase calurosamente que los que hace poco se negaban a pagar las patentes de alcoholes, destinen ahora cantidades mucho mayores a auxiliar a la Patria. Todos los comerciantes e industriales rivalizan en el deseo de sostener la honra y el prestigio de España.

Una comisión ha visitado a Sr. Sagasta, el cual ha pronunciado frases de entusiasta apoyo para la industria y el comercio agradeciéndoles vivamente la actitud que han adoptado. Madrid 31—10,15 m.

Proyéctase celebrar en Madrid una corrida de toros extraordinaria, a beneficio de los heridos de Melilla. Ha marchado el regimiento de Cuenca, siendo objeto de una despedida cariñosa, pero no tan entusiasta como las de los días anteriores.

Dicen de Cadiz que el hospital militar ha quedado preparado para recibir a los heridos de Melilla, habiéndose habilitado cuatrocientas camas, y dos mil curas antisépticas. La compañía trasatlántica tiene dispuestos para zafar en aquel puerto los vapores «Montevideo», «Rabat», «San Agustín», «Santander» e «Isla de Mindanao».

Ha marchado el vapor «Legazpi», remolcando varias lanchas para el desembarque de las tropas. Madrid—31 11,15 m.

El Gobierno continúa negándose a dar noticias de Melilla, alegando que el cable continúa interrumpido. Este silencio se lamenta en todas partes, haciendo muchos comentarios. «El Liberal» dice que el país desea saber la verdad, añadiendo que «ese silencio aterrador da pábulo a toda clase de hipótesis y conjeturas.»

Sábese que las balas rifeñas han logrado romper el proyector eléctrico del «Conde de Venadito». Ha llegado a Málaga el vapor «Africa», trayendo un parte del general Macías, que ha sido comunicado telegráficamente al Gobierno.

El parte está fechado ayer, y en él dice que desde su llegada a Melilla ha continuado desde la plaza y los fuertes un fuego lento de cañón contra los moros, causándoles grandes destrozos. Añade que, en vista de la insistencia de los moros en bloquear los fuertes, ha salido una fuerte columna a las órdenes del general Ortega, alcanzando una completísima victoria, y consiguiendo desalojar a los moros de todas las posiciones que ocupaban alrededor de nuestros fuertes.

Mereced a esto, ha sido posible relevar las guarniciones de los fuertes de Rostrogordo y Cabrerizas altas y bajas, dejándoles provisiones de agua y víveres para diez días. Han sido trasladados al hospital todos los heridos del día 27, que se hallaban en Cabrerizas altas, por no haberles podido retirar.

Termina el parte recomendando al general Ortega, por el atrevido hecho que ha realizado. Barcelona 31—12,50 t.

Los estudiantes de esta población han hecho una cuestación pública para allegar recursos destinados a la campaña de Melilla, recorriendo las calles con músicas y estandartes. La multitud apiñábase a su paso, victoreando a los estudiantes. La cuestación ha dado magnífico resultado.

Reina gran entusiasmo por las favorables noticias que se han recibido de Melilla. Nuestras tropas se batieron con gran bizarría, derrotando en toda la línea a los moros. En el ministerio de la Guerra acaba de recibirse otro telegrama del general Macías, comunicando la llegada del general Castillejos y del regimiento de Pavia.

En dicho telegrama se ruega al ministro que suspenda por ahora el envío de tropas, por no haberse podido tomar en Melilla las disposiciones necesarias para su alojamiento. Si el lector se dirige a los señores A. J. White, Limitado, de 150, calle de Caspe, Barcelona, tendrán mucho gusto en enviarle gratuitamente un folleto ilustrado que explique las propiedades de este remedio.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las farmacias. Precio del frasco, 11 reales; frasco, 8.

Ostras frescas. Se reciben diariamente en el Restaurant de Bioso, Isla 13, 15 y 17.

Imprenta del DIARIO.

Todos señalan en la misma dirección. Siempre que vemos una vela hacia el este, inferimos que el viento sopla en aquella dirección. Y, sin embargo, podemos equivocarnos, porque la vela puede estar oxidada e inmovil, e indicarnos de este modo lo que es verdad. Pero cuando vemos que una docena de velas se hallan al mismo tiempo en la misma dirección, estamos seguros de que no puede haber equivocación. Durante los últimos meses, los periódicos han estado publicando muchos incidentes que, todos en sí, dan la misma enseñanza; y el hecho de que todos esos incidentes hayan ocurrido en distantes partes del país y se refieren a personas que no se conocen unas a otras, hace irrefutable la conclusión. Hoy vamos a presentar tres más de esos casos.

Miguel Ceresuela vive en Calatayud, y en Julio de 1891 se vió atacado de hidropesía y se puso tan grueso que quedó del todo imposibilitado. Consultó, en consecuencia, a varios Doctores que hicieron todo cuanto pudieron para curarle, pero que solo lograron combatir la enfermedad por breves intervalos, y aun entonces hasta un reducido límite, pues casi siempre reaparecía inmediatamente y de una manera más alarmante. Eventualmente las medicinas suministradas por los Doctores no eran las propias para contrarrestar el peligroso acrecentamiento de agua en los tejidos de su cuerpo. Continuó en esta situación, imposibilitado y sin remedio, hasta el Septiembre siguiente, en que un amigo recomendó al paciente que probase el Jarabe Curativo de la Madre Seigel como un remedio que durante los últimos años había estado logrando notables curas en todas partes de Europa. El resultado se consiguió en una carta del señor Ceresuela, fechada en 16 de Abril de 1893, en la que dice:

«Siguiendo el consejo de mi amigo, envié por el Jarabe a la droguería de Mariano Alvira, aquí en Calatayud, y empecé a tomarlo según se me instruyó. Al poco tiempo los rinitos y los intestinos empezaron a desportar de su acción, el agua se fué por sus vías naturales, no se formó ya agua nueva, y mi malestar desapareció. Ahora me hallo en robusta salud, y estoy apto para trabajar constantemente en la fonda del Muro.»

(Firmado) Miguel Ceresuela. El Sr. D. Rafael Pineda, carpintero, de No. 21, Callejones, Málaga, dice: «Sufría de una enfermedad de estómago; me faltaba el apetito, y no hacía más que tomar cualquier pequeña cantidad de alimento, y al momento me veía atacado de dolores en los costados y el pecho. Algunas veces sentía ganas de arrojar lo que había tomado. Me iba debilitando y hacía el trabajo con pena y dificultad; ninguna de las medidas que tomaba me producía un buen efecto duradero. En este estado de tristez y de abatimiento, lei acerca del Jarabe de la Madre Seigel; no podía yo decir si eran, ó no realmente ciertas todas las curas que se le atribuían, pero yo no sabía ya lo que hacer conmigo, y me decidí a probar este remedio, de que tanto se hablaba. A la primera botella, experimenté ya un gran alivio, por lo cual continué su uso; y en la hora presente, gracias al Jarabe de la Madre Seigel, estoy completamente bien. Pero, ante todo, doy gracias a Dios, y le suplico a V. me perdone le molesté expresándole mi más sincera gratitud. De V. afmo.»

(Firmado) (Rafael Pineda). El Doctor D. Francisco Galvez Durán, de Padul, Provincia de Granada, con fecha 14 de Abril de 1893, escribió a los Proprietarios del Jarabe de la Madre Seigel, lo siguiente: «He tenido ocasión de emplear el Jarabe de la Madre Seigel en un caso desesperado de dispepsia, que se había resistido a todo otro tratamiento; y con sólo dos botellas de él obtuve una cura radical. La medicina de Vdes. es fácil de tomar, y produce excelentes resultados en las enfermedades de las vías biliares, lo recomiendo.»

«En honor de la verdad, tengo el gusto de hacer pública esta declaración.» (Firmado) Francisco Galvez Durán. A pesar del asombroso éxito del Jarabe de la Madre Seigel, y de sus manifestaciones victoriosas en casos que por experimentados médicos se creían desesperados, no hay misterio de ninguna clase en cuanto al método por el cual se consiguen. Está preparado bajo la base de que todas las enfermedades comunes son debidas a la torpeza o inflamación de los órganos digestivos, por medio del veneno engendrado en el estómago, y esparcido en el cuerpo por el curso de la sangre. Y los hechos comprobados lo verdadero de esta teoría. La hidropesía (de que el Jarabe de la Madre Seigel curó al Sr. Ceresuela) no es más que un síntoma de la dispepsia, y desaparece cuando esta se va. Lo mismo sucede en todas las enfermedades que se manifiestan en todas partes del organismo y la muerte. Curar la indigestión, y lo curamos todo; es tan fácil de escribir y esto, pero cuando difícil de ejecutarlo. Y sin embargo, este remedio lo consigue, y así lo atestiguan en todas las lenguas un sinnúmero de pacientes.

Si el lector se dirige a los señores A. J. White, Limitado, de 150, calle de Caspe, Barcelona, tendrán mucho gusto en enviarle gratuitamente un folleto ilustrado que explique las propiedades de este remedio. El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las farmacias. Precio del frasco, 11 reales; frasco, 8.

Ostras frescas. Se reciben diariamente en el Restaurant de Bioso, Isla 13, 15 y 17.

Imprenta del DIARIO.

# La salud á domicilio.—La Margarita en Loeches.

CUARENTA AÑOS DE USO GENERAL CON GRANDES RESULTADOS SIEMPRE

Antibiliosa, antiescrofulosa, antiherpética, antisifilítica y muy reconstituyente.—Con esta agua, de usogeneral hace cuarenta años, se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera.

Depósito central: Jardines, 15 bajo derecha.—Prevenirse contra los anuncios de aguas LLAMADAS naturales, y que pretenden ser iguales y aun mejores.

## ADMINISTRACIÓN PRINCIPAL DE CORREOS DE BURGOS.

Horas de llegada y salida de los Correos de la administración y reparto por los carteros.

LLEGADAS.		SALIDAS.	
El Expreso de Madrid y su línea.	5,29 m.	Expreso para Francia, Irún y su línea.	5 m.
» Correo de Soria y Salas.	7,30 »	Correo para Lerma, Aranda y Madrid.	»
» » de Madrid y su línea.	10,30 »	» para Francia, Irún y su línea.	10,22 »
» » de Santo Domingo y Belorado.	3,45 t.	» para Pradoluengo.	11 »
» » de Pradoluengo.	4 »	» para Sedano.	14 »
» » de Villadiego.	4 »	» para Belorado y Santo Domingo.	11 »
» » de Francia, Irún y su línea.	5,15 »	» para Villadiego.	11 »
» » de Sedano.	8,30 n.	» para Salas y Soria.	11 »
» Expreso de Francia, Irún y su línea.	9,15 »	» para Madrid y su línea.	4,25 t.
» Correo de Madrid, Aranda y Lerma.	9,30 »	Expreso para Madrid y su línea.	8,25 n.

Los carteros salen á repartir por la mañana á las 8 y á las 10,50, y por la tarde á las 5,30.

Nora.—El buzón central se recoge por la mañana á las 4,55, 9,40 y 10,50. Por la tarde á las 4,20. Por la noche á las 8,20, y los auxiliares de la población á las que en los mismos se hallan expresadas.

Valores declarados y objetos asegurados

Por la mañana, para imponer y recoger, de 8,30 á 11,30.  
Por la tarde, para imponer y reclamar de 3 á 5,30.

Despacho de certificados

Por la mañana de 8 á 12.  
Por la tarde de 3 á 5,30.  
Reclamaciones de este servicio de 11 á 12.

GRAN FÁBRICA DE DULCES

DE

## MATÍAS LÓPEZ

PREMIADA CON 8 MEDALLAS

ÚNICA EN ESPAÑA

que obtuvo DIPLOMA DE HONOR, la primera y más alta recompensa en el Gran Concurso internacional de BRUSELAS, y Medalla de Oro en la Exposición de BARCELONA.

Compite en clases y precios con las fábricas más acreditadas de París y de los demás puntos extranjeros.  
Se venden en las principales confiterías de España.

Fábrica: PALMA ALTA, 8.—Madrid

EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER

Los emplastos perforados americanos de fieltro rojo del Dr. Winter, funden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, e instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven a los enfermos la salud, sin ninguna fe y a menudo a pesar de los temores y las preocupaciones. Estos Emplastos son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus períodos mensuales. Todas las escuelas de Medicina los recomiendan y usan para las curas de las afecciones neurológicas, reumáticas, debilidad causada por indiscreciones antiguas, esfuerzos indebidos ó enfermedades de los riñones, pleuresías, calambres, puntadas en la espalda, dolores en el pecho que se extienden a los homoplatos y finalmente para todas las enfermedades que resultan de interrupciones en la circulación.

Los comerciantes, banqueros, sacerdotes, estudiantes, dependientes, mecánicos y empleados de ambos sexos cuyas ocupaciones les obligan á estar constantemente sentados y están expuestos á contraer dolores por falta de un ejercicio propio para sus miembros, ó cuerpos, deben recurrir á los Emplastos perforados del Dr. Winter en el momento en que sientan cualquiera sensación desagradable que afecte á sus cuerpos.

¡ATENCIÓN!—No se deben usar otros emplastos que los de fieltro rojo (sea bayeta encarnada) del Dr. Winter, de New-York, que son los recomendados por todos los médicos.

En Burgos, en las principales farmacias y droguerías.



LOS EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER, curan Reumatismo, Neuralgia, Lumbago, Sciática, Pleuresía, Dolores de Garganta, Calambres, Crampas, Dolores de Espalda, Pecho, Abdomen, Pulmones, Estómago, Toses, Otorrugas, y todas las enfermedades de los poros, de la piel, de las uñas, de las pestañas, de los dedos de fieltro rojo Americano. Se venden en las Droguerías y Farmacias THE WINTER'S American Scarlet Plaster, Porous Plaster. Trade Mark Registered. Wholesale, NEW YORK.

### A los anunciantes.

El Indicador general de la industria y el comercio de Burgos, es la única publicación que ofrece al comercio en general todas las ventajas que del anuncio sacarse pueden.

Popularidad; porque cuando menos se tomará uno en cada pueblo de la provincia.

Baratura; porque pone sus anuncios al precio de un periódico (un real línea aclaratoria de 34 letras del cuerpo 8).

Y duración; porque hace durar sus anuncios un año entero en vez de un día como sucede con los periódicos.

La obra solo costará: Pts. Cts.  
Por suscripción antes de 1.º de Enero de 1894. . . . . 5 750  
Id. después de esta fecha. . . . . 7 500  
Id. para los ayuntamientos, fondas, círculos y cafés. . . . . 2 500

Se necesitan representantes en los pueblos más importantes de la provincia. Administración, Mercado, 1.—Burgos.

PARIS



GRANDES ALMACENES DEL

## Printemps

NOVEDADES

Remítense gratis y franco

el Catálogo general ilustrado en español ó en francés, encerrando todas las modas de la ESTACION de INVIERNO, á quien lo pida á

MM. JULES JALUZOT & C<sup>o</sup>

PARIS  
Remítense igualmente franco, las muestras de todas las telas que componen nuestros inmensos surtidos, pero especificándose las clases y precios.  
Todos los informes necesarios á la buena ejecución de los pedidos están indicados en el Catálogo.  
Para las Canarias, Baleares y Posesiones españolas de Africa, expedimos franco de porte hasta Marsella, debiendo pagar el destinatario, al recibir de su pedido, los gastos de fletes desde este puerto.

ANUNCIOS

PARA

FUNERALES Y ANIVERSARIOS

Se reciben en la imprenta de este periódico hasta las tres de la tarde.

## !! El Estómago Artificial !!

Polvos del Dr. Kuntz.

Deliciosa preparación que suple en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión. Remedio precioso é incomparable para la cura inmediata, segura y radical de todas las molestias del ESTOMAGO por antiguas ó rebeldes que sean, con la particularidad que el paciente siente ya marcadísimo alivio desde la 1.ª dosis, consiguiendo en muchos casos que solo una caja baste para el éxito completo.

De un sabor agradable y no precisando dieta, es maravilloso para combatir gastralgias, gastritis, dispepsias, agua de boca, ardores, vómitos, acidez, digestiones difíciles; pesadéz, dolores, flatulencia, calambres, úlceras, etc. etc., y más del 80 por 100 encuentran tal alivio desde la primera dosis, que digieren perfectamente todos los alimentos sin el menor dolor ni pesadéz.

El éxito es tan seguro que se devuelve el importe al paciente que en la primera Caja no encuentre mejoría. Caja 7,50. Va correo. Un solo depósito en cada capital. En Burgos farmacia de G. Escolar, Plaza de Prim, 11.

## ESPECIALIDADES DEL INSTITUTO AUDET

Catarros-tos-ronqueras-bronquitis-tisis

Las «Píldoras Antisépticas» del Dr. Audet curan los catarros crónicos y la isis pulmonar, calman la tos, quitan los esputos y la fatiga y avivan el apetito 10 p setas caja en la boticas.

Para curar las enfermedades de los nervios

Validos, hipocondria, dolor de estómago, de cab za, mareos, desvanecimientos, fiebre y rivosa, histerismo, debilidad de la vista, ruido de oídos, parálisis dolores menstruales y demás trastornos nerviosos, curación rápida con e. «Antimervioso Howard»; 4 ptas. caja.

Para la impotencia

El importantísimo «Fluido Vital» (3 pesetas), «Gotas Vitales» (6 pesetas), «Globoles vitales» (25 pesetas) y las «Perlas del Serrillo» (10 pesetas), son los únicos remedios bien informados por la razón sana de un pensador ilustre para curar sin riesgo y con la mayor solidez la impotencia, derrames seminales y demás desarreglos genitales por abusos ó vejez. Son tónicos vigorosos y curan aun cuando se hayan ensayado otros remedios sin resultado positivo.

Otros remedios: noticia breve

Sordera: ruidos por obstrucción del conducto ó catarros, curación con el «Aceite Neubert» (remedio externo), 4 pts.—Estómago: «Estomacal Maître», corrige las malas digestiones, haciendo desaparecer la pesadéz ó dolor, eructos, gases, vómitos, etc., 4 pesetas.—Dentición: «Dentición Saint-Marie», 3 pesetas.—Sifilis: «Antisifilítico Gowper», 4 pts.—Reumatismo: «Píldoras antirreumáticas» para el febril y agudo, 10 ptas.—Antirreumático Reysler para el crónico, 4 pesetas.—Herpes: «Antiherpético Glower», 4 ptas.

Venta: boticas en Burgos, Escolar, Mira y Parriocanal. Envío por correo Instituto Audet, Alcalá, 72 duplicado.—Madrid.

**LA CALLOESLINE**  
CURA-CALLOS AMERICANO.  
Es un remedio eficaz y sin dolor para los callos.

Use usted la CALLOESLINE y no padecerá de callos

Se necesitan aprendices

## EMULSION ANGULO

DE ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO CON HIPOFOSFITOS

ÚNICA premiada con medalla de plata en la Exposición de Zaragoza y premio MAYOR que las extranjeras en la de Barcelona.

Más permanente, barata y eficaz que todos sus similares. CURA Raquitismo, Escrófulas, Tisis y Catarros. Soberano remedio contra la debilidad general, 8 reales frasco; por docenas se hace descuento. Se prepara también EMULSION con creosota pura de haya, con clorhidrofosfato de cal y con helena.

JARABE

## DE HEMOGLOBINA DE ANGULO

La hemoglobina es el único ferruginoso cuya administración es siempre posible siendo absorbido rápida y constantemente aun por los enfermos de las vías digestivas; no produce vómitos, estreñimiento, prrosis, gastralgias ni pesadéz de estómago. Su acción es notable en la reconstitución de la sangre en la que aumenta considerable y rápidamente los glóbulos rojos, aumenta el apetito y activa la nutrición general devolviendo los colores perdidos á los poros días de su uso. Este medicamento por su naturaleza y composición química es el más aceptable de los ferruginos según observaciones hechas con toda escrupulosidad por eminentes médicos, siempre que esté bien preparado.

DIARREA Nada más barato, más eficaz y más cómodo para tomar contra todo género de diarreas, que los Sellos Antidiarréticos Angulo. 4 REALES caja.

En todas las farmacias y droguerías. Depósito central en casa del autor, Estación, 6, farmacia. Vitoria. 19,0,1,e.

## CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE

Servicio de trenes desde 1.º de Julio de 1893.

ENTRADA Y SALIDA DE LOS TRENES POR ORDEN DE LLEGADA Á LA ESTACION DE BURGOS.

Número y naturaleza de los trenes.	L E G A D A.		Parada	S A L I D A.		ADMITE VIAJEROS.	PROCEDENCIA
	Horas.	Minutos		Horas.	Minutos.		
21 Mixto.	11 16	noche.	51	12 10	mañ.	En 1.ª, 2.ª, 3.ª cl.	De Madrid.
7 Sud expreso.	11 33	»	05	11 38	noche.	1.ª	»
24 Mixto.	1 25	mañ.	15	1 40	mañ.	1.ª, 2.ª y 3.ª	Irún.
3 Expreso.	3 51	»	05	3 57	»	1.ª	Madrid.
1	5 16	»	05	5 22	»	1.ª	»
23 Omnibus.	7 31	»	10	7 41	»	1.ª, 2.ª y 3.ª	»
15 Correo.	10 10	»	12	10 22	»	1.ª, 2.ª y 3.ª	»
1000 Mercancías provincial.	10 16	»	»	»	»	3.ª	Entre Miranda y Burgos.
20 Omnibus.	11 15	tarde.	06	1 21	tarde.	1.ª, 2.ª y 3.ª	De Irún.
8 Sud expreso.	2 06	»	05	2 11	»	1.ª	»
12 Correo.	4 49	»	14	5 00	»	1.ª, 2.ª y 3.ª	»
1023 Mercancías provincial.	»	»	»	6 7	»	3.ª	Entre Burgos y Miranda.
2 Expreso.	8 44	noche.	08	8 49	»	1.ª	De Irún.
4	10 33	»	05	10 41	»	1.ª	»

NOTA.—Los trenes núms. 7 y 8 Sud expresos solo circulan los martes, jueves y domingos.

## Papel de periódicos.